Mittwoch, 24. November 2021 19:00—21:00

19:00 Begrüßung und Einführung

19:10 Impulsvortrag

Prof. Dr. Klaus Baumann Freiburg (digital zugeschaltet)

Kirche für die Menschen, Caritas und Seelsorge Hand in Hand— Impulse für eine diakonische Kirche

19:40 Austausch in Kleingruppen

20:10 Bericht aus den Kleingruppen und Austausch im Plenum

20:50 Schlussrunde

Die Veranstaltung findet in Kooperation zwischen der Akademie des Bistums Mainz im Erbacher Hof, dem Dezernat Seelsorge im Bischöflichen Ordinariat Mainz und dem Caritasverband für die Diözese Mainz e.V. statt.







Anmeldung

Bitte melden Sie sich per Mail (ebh.akademie@bistum-mainz.de), telefonisch (06131/257-550) oder online unter www.ebh-mainz.de bis zum 15. November 2021 an.

Bitte geben Sie bei Ihrer Anmeldung an, ob Sie digital oder in Präsenz an der Veranstaltung in der Akademie Erbacher Hof teilnehmen möchten.

Erbacher Hof Akademie des Bistums Mainz

Grebenstraße 24-26 · 55116 Mainz Tel.: 06131/257-550 ebh.akademie@Bistum-Mainz.de www.ebh-mainz.de

Bischöfliches Ordinariat

Postfach 15 60 · 55005 Mainz
Dezernat Seelsorge, Tel.: 06131/253-201
E-Mail: pgr@Bistum-Mainz.de
www.bistum-mainz.de/pgr







"Wie hat Jesus Gemeinde gewollt?"

Kirche neu denken

Kirche für die Menschen, Caritas und Seelsorge Hand in Hand

Vortrags- und Gesprächsabend für Haupt- und Ehrenamtliche in Seelsorge und Caritas

in digitaler/hybrider Form

Mittwoch, 24. November 2021 19:00—21:00



Kirche für die Menschen, Caritas und Seelsorge Hand in Hand -Impulse für eine diakonische Kirche

"Nur eine dienende Kirche dient der Welt." So lautet der Titel eines Buches, das Bischof Peter Kohlgraf im Jahr 2015 veröffentlicht hat.

Diakonie bzw. Caritas ist eine der vier Grunddimensionen kirchlichen Handelns, und das Anliegen sozialpastoralen Handelns ist seit vielen Jahren ein Schwerpunkt im Bistum Mainz.

Aber was ist eine dienende Kirche? Welche Haltung der Mitarbeitenden - hauptamtlich wie ehrenamtlich - braucht es, um eine diakonische Kirche zu sein.

Wie kann es gelingen, dass der Dienst am Menschen vor Ort in einer Kirche der Zukunft zu einer selbstverständlichen Praxis im Miteinander von Seelsorge und Caritas wird?

Diesen Fragen wollen wir an diesem Abend nachgehen und ein Bild einer Kirche im Bistum Mainz entwerfen, das durch soziales Handeln und Nächstenliebe geprägt ist. **Prof. Dr. Klaus Baumann** ist Professor für Caritaswissenschaft und Christliche Sozialarbeit an der Universität in Freiburg

Die Veranstaltung ist Teil der Reihe "Wie hat Jesus Gemeinde gewollt?" - Kirche neu denken. Sie will Impulse geben für die Entwicklung einer Kirche der Zukunft im Bistum Mainz

Weitere Abende (Einladungen folgen):

Montag, 24. Januar 2022
"Leben feiern—Christus lädt ein
Gottesdienst mitten im Leben"
Impulse zur Feier der Liturgie
Prof. Dr. Martin Stuflesser, Würzburg

Donnerstag, 17. März 2022
"Gemeinsam Verantwortung wagen,
Kirche gestalten auf Augenhöhe"
Impulse zur Ermöglichungspastoral
Pastoralreferentin Susanne Degen und
Dr. Harald Schwalbe (ehrenamtlich),
Pfarrei St. Ursula, Oberursel

Eingeladen sind alle haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeitenden in Seelsorge und Caritas.

Besonders laden wir die Mitglieder der Pastoralen Räte ein.

Die Veranstaltung wird online über die Plattform Zoom durchgeführt. Es gibt aber auch die Möglichkeit persönlich an der Veranstaltung in der Akademie teilzunehmen.

Prof. Baumann wird per Video zugeschaltet.

Für die digitale Teilnahme an der Veranstaltung benötigen Sie einen Internetanschluss, einen PC, Laptop oder Tablet möglichst mit Mikrofon und Kamera.

Wenn Sie sich angemeldet haben, erhalten Sie die Zugangsdaten zur Videokonferenz kurz vor der Veranstaltung zugeschickt.
Dazu benötigen wir Ihre Email-Adresse



